

Fecha: 10-06-2025

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Alza en circulación del virus sincicial respiratorio genera aumento de hospitalizaciones

Pág.: 4
Cm2: 827,0Tiraje: 10.000
Lectoría: 30.000
Favorabilidad: No DefinidaPor Estefany Cisternas Bastías
estefany.cisternas@diarioelsur.cl

Si bien no es el virus que mayormente circula, en los centros de salud han dado cuenta que el virus sincicial respiratorio (VRS) está aumentando. En la red del Servicio de Salud Talcahuano (SST) la semana pasada registró un alza significativa, y esta semana se mantiene en un rango similar. Elizabeth Chandía, referente de la Campaña de Invierno del SST, relató que la circulación viral está afectando a personas mayores de 65 años, y ahora con la aparición del VRS se está viendo afectado el grupo menor de 5 años.

Por su parte, en el Servicio de Salud Concepción (SSC) alertaron la semana pasada que registraban más de 88 mil consultas en urgencias por causa respiratoria, predominando niños menores de 14 años. A su vez, este grupo representó el mayor aumento en las hospitalizaciones con un 33% de alza. Desde la Seremi de Salud advirtieron que el VRS experimentó, al 31 de mayo, en la Región un incremento del 56,2% en su circulación. Con este incremento, el VRS pasa a ocupar el cuarto lugar de los virus circulantes del Biobío, pesquisados por los Centros Centinela, en base a muestras poblacionales con un 5,4%; tras el rinovirus (36,1%), influenza A (35,0%) y covid (13,8%).

"Actualmente tenemos cinco personas menores de cinco años hospitalizados con un cuadro asociado al VRS. Por esto, y ante el aumento en la circulación de este virus, es que reforzamos el llamado a las familias a inmunizar a los recién nacidos y lactantes con el Nirsevimab, ya que la evidencia nos dice que el año pasado, no solo se redujeron las hospitalizaciones en este segmento de la población, sino que no se produjeron fallecimientos", recalcó Chandía.

AUMENTO GRADUAL

Javier Milosevich, director de Atención Primaria de Salud (APS) del Servicio de Salud Arauco, contextualizó que actualmente en la provincia circula en mayor medida el virus de la influenza A, seguido del rinovirus. Durante las semanas epidemiológicas 18 a 23 se observó una tendencia variable en las atenciones de urgencias pediátricas por causas respiratorias en niños de 0 a 14 años. A partir de la semana 21 se evidenció un aumento significativo, alcanzando 319 casos, seguido de una leve disminución en las semanas 22 y 23, con 295 y 276 respectivamente, por encima del promedio inicial. "En cuanto a las hospitalizaciones, se mantuvieron bajas en las primeras semanas, pero au-



El VRS ocupa el cuarto lugar de los virus circulantes, tras el rinovirus, la influenza A y el covid.

Experimentó un incremento del 56,2% a inicios de junio

Alza en circulación del virus sincicial respiratorio genera aumento de hospitalizaciones

Pese a no ser el virus predominante, su aparición está afectando al grupo de pacientes menores de 5 años. Esto también ha generado más consultas de parte de niños con síntomas respiratorios, los que han requerido ser internados en centros de salud.

33%

de alza presentó la red del Servicio de Salud Concepción en cuanto a hospitalizaciones de menores de 14 años.

mentaron a partir de la semana 22, con un máximo de 10 hospitalizaciones, lo que sugiere una posible mayor severidad clínica de los casos en ese periodo", comentó el director.

Respecto a la prevención del VRS, el seremi de Salud del Biobío, Eduardo Barra, recalcó que la inoculación a través del medicamento Nirsevimab alcanza a nivel regional un 95% de cobertura en recién nacidos y un 80% de avance en lactantes nacidos a

partir de octubre de 2024, con 976 y 4 mil 76 beneficiados, respectivamente.

"Si bien la Región ha logrado incrementar la inmunización contra el virus respiratorio sincicial en el grupo de lactantes, nacidos a partir de octubre de 2024, llegando al 80%; es preciso que las familias de las niñas y niños que aún no se han inmunizado, puedan acercarse a los centros de salud para que sus hijos reciban la dosis de forma gratuita.

Ello les permitirá estar protegidos ante el incremento de circulación de este virus, que en Biobío experimentó un aumento superior al 56% la última semana de mayo. A través de la disposición del medicamento Nirsevimab a recién nacidos y lactantes, se disminuye la posibilidad de agravar la causa de esta enfermedad, reduciendo con ello la posibilidad de consultas de urgencia y hospitalizaciones en este segmento", declaró Barra.

SITUACIÓN VIRAL EN COMPARACIÓN 2024

La Seremi de Salud del Biobío indicó que, según los datos acumulados al 31 de mayo del presente año, la Región da cuenta que las consultas de pacientes en Urgencia debido a sintomatología causada por enfermedades respiratorias son inferiores, ya que presentan un 20,8% menos de casos respecto a igual fecha del año pasado. Sigue algo similar con relación a las hospitalizaciones por causa respiratoria, ya que la autoridad sanitaria contabilizó hasta mayo que había un 18,3% menos casos hospitalizados que a igual período del 2024.

EE
Tenemos 5 personas menores de cinco años hospitalizados con un cuadro asociado al VRS. Por esto, y ante el aumento en la circulación de este virus, es que reforzamos el llamado a las familias a inmunizar".

Elizabeth Chandía, referente Campaña de Invierno SST

EE
En cuanto a las hospitalizaciones (...) aumentaron a partir de la semana 22, con un máximo de 10 hospitalizaciones, lo que sugiere una posible mayor severidad clínica de los casos en ese periodo".

Javier Milosevich, director APS Servicio de Salud Arauco